
 

Síntesis informativa 
 Comunicación Social 
“2022 Año de la Erradicación de la Violencia contra la Mujer en Baja California”  

  

 

 
 

SÍNTESIS INFORMATIVA 
MARTES, 8 DE NOVIEMBRE DE 2022 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

  



 

Síntesis informativa 
 Comunicación Social 
“2022 Año de la Erradicación de la Violencia contra la Mujer en Baja California”  

 

  



 

Síntesis informativa 
 Comunicación Social 
“2022 Año de la Erradicación de la Violencia contra la Mujer en Baja California”  

 

  



 

Síntesis informativa 
 Comunicación Social 
“2022 Año de la Erradicación de la Violencia contra la Mujer en Baja California”  

 

  



 

Síntesis informativa 
 Comunicación Social 
“2022 Año de la Erradicación de la Violencia contra la Mujer en Baja California”  

 

  



 

Síntesis informativa 
 Comunicación Social 
“2022 Año de la Erradicación de la Violencia contra la Mujer en Baja California”  

POLÍTICA ELECTORAL 

   
GENERALES POLÍTICA ELECTORAL 

  
  
-      LOCALES 
  
  
LA JORNADA BC. 
“CON MARINA DEL PILAR AUMENTÓ LA INSEGURIDAD EN 13%, ACUSA EL PAN” 
Mexicali, 7 de noviembre. El dirigente estatal del PAN en Baja California, 
Mario Osuna Jiménez, señaló que durante la administración de la gobernadora 
Marina del Pilar Ávila Olmeda, la inseguridad ha crecido en 13 por ciento, situación 
que omitió incluir en su primer informe de labores. 
https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/con-marina-del-pilar-aumento-la-
inseguridad-en-13-acusa-el-pan/ 
  
  
ZETA. 
“BLOQUEO Y ACARREO EN INFORME DE MARINA DEL PILAR EN ROSARITO” 

Para el informe que la gobernadora Marina del Pilar Ávila Olmeda ofreció en el Baja 
California Center, se implementó un operativo de seguridad en un tramo de la 
carretera de cuota a Tijuana, que incluyó la obstrucción de uno de los accesos al 
centro de convenciones. 
https://zetatijuana.com/2022/11/bloqueo-y-acarreo-en-informe-de-marina-del-
pilar-en-rosarito/ 

  
  

-      NACIONALES 
  
  

ZETA. 
“MORENA DENUNCIA A LORENZO CÓRDOVA, ANTE EL INE, POR USAR ENCUESTAS 
PARA MEDIR POPULARIDAD PERSONAL” 
Mario Rafael Llergo Latournerie, representante de Morena ante el Instituto Nacional 
Electoral (INE), denunció, el 7 de noviembre del 2022, ante la contraloría interna de 
dicho órgano constitucional autónomo, al presidente del Consejo General, Lorenzo 
Córdova Vianello, por el supuesto uso indebido de recursos públicos. 
https://zetatijuana.com/2022/11/morena-denuncia-a-lorenzo-cordova-ante-el-ine-
por-usar-encuestas-para-medir-popularidad-personal/ 
  
  
EL ECONOMISTA. 
“RECORTE AL INE IMPACTARÍA A COMICIOS DEL 2023 Y 2024” 

https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/con-marina-del-pilar-aumento-la-inseguridad-en-13-acusa-el-pan/
https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/con-marina-del-pilar-aumento-la-inseguridad-en-13-acusa-el-pan/
https://zetatijuana.com/2022/11/bloqueo-y-acarreo-en-informe-de-marina-del-pilar-en-rosarito/
https://zetatijuana.com/2022/11/bloqueo-y-acarreo-en-informe-de-marina-del-pilar-en-rosarito/
https://zetatijuana.com/2022/11/morena-denuncia-a-lorenzo-cordova-ante-el-ine-por-usar-encuestas-para-medir-popularidad-personal/
https://zetatijuana.com/2022/11/morena-denuncia-a-lorenzo-cordova-ante-el-ine-por-usar-encuestas-para-medir-popularidad-personal/


 

Síntesis informativa 
 Comunicación Social 
“2022 Año de la Erradicación de la Violencia contra la Mujer en Baja California”  

Los exfuncionarios del Instituto Electoral recordaron que, en caso de reducir los 
recursos, los legisladores tendrán que fundamentar su decisión como instó la 
Suprema Corte de Justicia. 
https://www.eleconomista.com.mx/politica/Recorte-al-INE-impactaria-a-comicios-
del-2023-y-2024-20221107-0155.html 
  
  
ZETA. 
“ALITO LLAMA AL PAN Y PRD A RETOMAR ALIANZA ‘VA POR MÉXICO’, E IMPEDIR 
SE APRUEBE LA REFORMA ELECTORAL” 
Alejandro Moreno Cárdenas, presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN), del 
Partido Revolucionario Institucional (PRI), pidió a los partidos Acción Nacional (PAN) 
y de la Revolución Democrática (PRD), dejar atrás sus diferencias, para retomar la 
alianza “Va por México”. 
https://zetatijuana.com/2022/11/alito-llama-al-pan-y-prd-a-retomar-alianza-va-
por-mexico-e-impedir-se-apruebe-la-reforma-electoral/ 
  
  
LA JORNADA. 
“CRITICA AMLO GASTO DEL INE POR 300 MDP EN SEGUROS MÉDICOS” 
Ciudad de México. La contratación de un seguro de gastos médicos mayores para 
directivos del Instituto Nacional Electoral (INE), por 300 millones de pesos, motivó 
una nueva crítica del presidente Andrés Manuel López Obrador, quien descalificó la 
partida y recordó que al llegar a la Presidencia dispuso cancelar contratos por 6 mil 
millones de pesos por ese concepto. 
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/11/08/politica/critica-amlo-gasto-del-
ine-por-300-mdp-en-seguros-medicos/ 
  
  
PROCESO. 
“ARZOBISPO DE MORELIA SALE EN DEFENSA DEL INE; ESTO LE RESPONDIÓ EL 
GOBERNADOR” 
MORELIA, Mich. (apro).- El tema de la reforma electoral, en lo relativo a los 
organismos electorales, enfrentó al gobernador, Alfredo Ramírez Bedolla, con el 
arzobispo de esta capital, Carlos Garfias Merlos. 
https://www.proceso.com.mx/nacional/politica/2022/11/7/arzobispo-de-morelia-
sale-en-defensa-del-ine-esto-le-respondio-el-gobernador-296564.html 
  
  
  

  

GOBERNADORA / GOBIERNO ESTATAL 
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UNIRADIO INFORMA. 
“EN UN AÑO, GOBIERNO DE MARINA INVIERTE EN OBRAS MÁS QUE EN CINCO AÑOS” 

PLAYAS DE ROSARITO.- Gracias a un saneamiento financiero y a una coordinación 
permanente con el Presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, el Gobierno de 
Baja California ejercerá inversión de tres mil 525.8 millones de pesos durante los primeros 
14 meses de la presente administración, cifra 20 por ciento mayor a la invertida durante los 
cinco años anteriores. Así lo puntualizó la Gobernadora de Baja California, Marina del Pilar 
Avila Olmeda, durante el encuentro con la ciudadanía "Un año latiendo juntos" realizado en 
la ciudad de Playas de Rosarito. 
https://www.uniradioinforma.com/noticias/bajacalifornia/689136/en-un-ano-gobierno-
de-marina-invierte-en-obras-mas-que-en-5-anos.html 
  
  
LA CRÓNICA. 
“PAGAN A 800 DOCENTES FINIQUITOS” 

El Gobierno del Estado saldó una deuda histórica de 530 millones de pesos en pagos de finiquitos 

acumulados de administraciones pasadas, informó el Secretario de Hacienda, Marco Antonio Moreno Mexía. 

https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Saldan-mas-de-500-millones-de-pesos-
en-finiquitos-20221107-0026.html 
  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“CUBRE ESTADO PAGO A FINIQUITOS HASTA 2021, PERO QUEDAN PENDIENTES”: MARCO 
MORENO 

Todos los pagos pendientes de finiquitos acumulados hasta el 2021 se comenzaron a entregar este lunes 

por parte del Gobierno del Estado a los maestros en Baja California, pero quedan conceptos pendientes, 
admitió el secretario de Hacienda: Marco Moreno Mexia. 

https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/cubre-estado-pago-a-finiquitos-hasta-2021-
pero-quedan-pendientes-marco-moreno-9155892.html 
  
  
LA CRÓNICA. 
“HAY PROPUESTA PARA REDUCIR HORARIO LABORAL”: SECRETARIO DEL TRABAJO 

La reciente iniciativa que propone modificar la jornada laboral semanal, ya es una propuesta 
que se está construyendo y es parte de la agenda del actual Gobierno, indicó el secretario 
del Trabajo, Alejandro Arregui Ibarra. 
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Hay-propuesta-para-reducir-jornada-
laboral-Secretario-del-Trabajo-20221107-0018.html 
  
  

-      MEXICALI 
  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
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“HAY ESPACIOS EN 13 ALBERGUES DE MEXICALI”: CATALINO 

A pesar de la saturación que presentan albergues de migrantes en Mexicali, hasta el momento no 

existe una necesidad para abrir un albergue estatal para atender a esta población, consideró el 
secretario general del gobierno estatal, Catalino Zavala Márquez. 

https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/hay-espacios-en-13-albergues-de-
mexicali-catalino-9156024.html 
  
  
LA CRÓNICA. 
“ALBERGUES AL 100% DE SU CAPACIDAD”: SECRETARIO DE GOBIERNO 

Los albergues del estado se encuentran al 100% de su capacidad, declaró el secretario de 
gobierno, Catalino Zavala. Esto derivado de la situación migratoria que se ha dado en las 
últimas semanas, pues está incrementando con la llegada de venezolanos y migrantes de 
otras nacionalidades y estados de la república. 
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Albergues-al-100-de-su-capacidad-
Secretario-de-Gobierno-20221107-0030.html 

  
  
  

  

AYUNTAMIENTOS 

  
  
-      TIJUANA 
  
  
FRONTERA. 
“ALCALDESA DE TIJUANA ESPERA QUE EN 2023 SE CONCRETEN OBRAS DE RESPIRA 
Y EL SITT” 
Tijuana, BC.- El 24 Ayuntamiento de Tijuana espera que durante el 2023 se 
concreten las obras del programa RESPIRA y se atienda al SITT, esto en coordinación 
con el Gobierno del Estado. 
https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Alcaldesa-de-Tijuana-espera-que-en-
2023-se-concreten-obras-de-Respira-y-el-SITT-20221107-0027.html 
  
  
LA CRÓNICA. 
“SEGUIRÁ APOYANDO ALCALDESA DE TIJUANA A LA SECRETARÍA DE SEGURIDAD 
CIUDADANA” 
Seguirán apoyando a la Secretaría de Seguridad Ciudadana a pesar del incremento 
de violencia que se ha observado en el último año, así lo informó la alcaldesa de 
Tijuana, Montserrat Caballero Ramírez. 
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Seguira-apoyando-alcaldesa-de-
Tijuana-a-la-Secretaria-de-Seguridad-Ciudadana-20221107-0022.html 
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-      ENSENADA 
  
  
FRONTERA. 
“ALCALDE DE ENSENADA CALIFICA CON 100 GESTIÓN DE LA GOBERNADORA 
MARINA DEL PILAR” 
Rosarito, BC.- Una calificación de 100 es la que le otorgó el alcalde de Ensenada, 
Armando Ayala, a la gobernadora Marina del Pilar Ávila al cumplir su primer año de 
gobierno. 
https://www.elimparcial.com/tijuana/ensenada/Alcalde-de-Ensenada-califica-con-
100-gestion-de-la-gobernadora-Marina-del-Pilar-20221107-0028.html 
  
  
AFN TIJUANA. 
“SE MANIFIESTAN ENSENADENSES EN PRIMER INFORME DE GOBIERNO” 
TIJUANA BC 7 DE NOVIEMBRE DE 2022(AFN).- Una comitiva del área de 
Piedras Nuevas en el municipio de Ensenada se manifestó afuera de las instalaciones 
del Baja Center, a unos minutos de iniciar el evento del primer informe del Gobierno 
del Estado, debido a que señalan que personal de Oficialía Mayor del Gobierno del 
Estado a cargo de Rocío López Gorosave  “prestó” uno de los parques de esa área. 
https://afntijuana.info/informacion_general/133708_se_manifiestan_ensenadens
es_en_primer_informe_de_gobierno#ver_nota 
  
  
-      TECATE 
  
  
LA CRÓNICA. 
“PIDE ALCALDE DE TECATE APOYO DEL GOBIERNO FEDERAL EN MATERIA DE 
SEGURIDAD” 
Los problemas de violencia e inseguridad han ido en aumento debido a la presencia 
de un cártel que está peleando plaza en la ciudad, así lo informó el alcalde de Tecate, 
Darío Benítez. 
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Pide-alcalde-de-Tecate-apoyo-del-
Gobierno-Federal-en-materia-de-seguridad-20221107-0013.html 
  
  
   
  

CONGRESO 
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LA JORNADA BC. 
“CONGRESO DE BC APRUEBA CUENTA PÚBLICA DEL TEJA 2019” 
Mexicali, 7 de noviembre.- En Sesión Extraordinaria, los integrantes de la Comisión de 
Fiscalización del Gasto Público, que preside la diputada Alejandra María Ang Hernández, 
presentaron ante el Pleno para su votación, el dictamen relacionado al informe de la cuenta 
pública de anual al Tribunal Estatal de Justicia Administrativa de Baja California (TEJA), por 
el período del 1 de enero al 31 de diciembre de 2019. 
https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/congresobc/congreso-de-bc-aprueba-cuenta-
publica-del-teja-2019/ 
  
  
 

SENADORES / DIPUTADOS / DEPENDENCIAS INSTANCIAS 
FEDERALES 

  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
“EL PAN EN EL SENADO DEFENDERÁ AL INE”: SENADORA 
Tijuana.-La bancada del Partido Acción Nacional (PAN) en la Cámara de Senadores se 
mantendrá en contra de la desaparición del Instituto Nacional Electoral (INE), informó la 
senadora de la República, Gina Cruz Blackledge. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/el-pan-en-el-senado-defendera-al-ine-
senadora-9153662.html 
  

  
  

  

SECTOR EMPRESARIAL / ECONÓMICAS 

  
  

-      MEXICALI 
  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“PROYECTAN AMPAROS CONTRA ALZA AL IMPUESTO SOBRE NÓMINAS” 
El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) de Mexicali proyecta tramitar amparos en 
contra del Impuesto Sobre la Nómina (ISN), después de que no se considerara a los 
sectores productivos incrementar esta contribución que deben asumir los patrones, 
manifestó su titular, Juan Manuel García Montaño. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/proyecta-cce-amparos-contra-
impuesto-sobre-nomina-9156117.html 
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-      TIJUANA 
  
   
FRONTERA. 
“INSEGURIDAD Y AGUA, TEMAS PENDIENTES A UN AÑO DEL GOBIERNO DE 
MARINA DEL PILAR”: CCE 
Rosarito, BC.- La inseguridad y agua son los temas que aún están pendientes, al 
cumplirse un año de gobierno de Marina del Pilar Ávila Olmeda, refirió Francisco 
Rubio Rangel, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) en Tijuana. 
https://www.elimparcial.com/tijuana/rosarito/Inseguridad-y-agua-temas-
pendientes-a-un-ano-del-gobierno-de-Marina-del-Pilar-CCE-20221107-0035.html 
  
  
FRONTERA. 
“ESCASEZ DE AGUA, VIGENTE PARA LA IP”: CDT 
Tijuana, BC.- Proponer soluciones reales para combatir la escasez de agua debe 
continuar siendo una de las prioridades para el sector empresarial, comentó el 
consejero y líder del eje social del Consejo de Desarrollo de Tijuana (CDT). 
https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Escasez-de-agua-vigente-para-la-IP-
CDT-20221107-0029.html 
  

  
  
  

ASOCIACIONES / COMUNIDADES / ONG’S / OSC 

  
  
FRONTERA. 
“ENCUENTRAN ‘BUSCADORES’ 16 CUERPOS EN UNA SEMANA” 
Tijuana BC.- En un período de 7 días, una brigada de búsqueda encabezada por la Fundación 
Todos Somos Erick Carrillo dio con la localización de 16 cuerpos de víctimas desaparecidas 
a lo largo de Baja California. 
https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Encuentran-buscadores-16-cuerpos-en-una-
semana-20221108-0001.html 
  

  
-      MEXICALI 
  
  
RADAR BC. 
“SE MANIFIESTAN ACTIVISTAS A LAS AFUERAS DE CONAGUA” 
Mexicali. Un grupo de manifestantes denominado Resistencias Unidas de Baja 
California exigen la restitución de quien fuera la subdirectora de la Comisión 
Nacional del Agua (CONAGUA). Entre gritos de «el agua no se vende, el agua se 
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defiende,» los manifestantes expresaron su inconformidad ante el despido de la 
doctora y activista por los derechos del agua Elena Burns 
https://radarbc.com/general/se-manifiestan-activistas-a-las-afueras-de-conagua/ 
  
  
-      TIJUANA 
  
  
UNIRADIO INFORMA. 
“COMITÉ CIUDADANO MOSTRARÁ A PERSONALIDADES PROBLEMAS DE LA ZONA 
ESTE” 
TIJUANA.- El Comité Ciudadano Zona Este sigue trabajando sin pausa en la difusión 
del proyecto de materialización del Octavo Municipio en espera de los tiempos 
legislativos y políticos que están en marcha. Por ello ha organizado una serie de 
invitaciones a personalidades y actores políticos y gubernamentales de la entidad 
con el propósito de que conozcan las diversas problemáticas que tienen lugar en 
esta pujante demarcación. 
https://www.uniradioinforma.com/noticias/tijuana/689121/comite-ciudadano-
mostrara-a-personalidades-problemas-de-la-zona-este.html 
  
  
 

  
EDUCACIÓN / CULTURA. 

  
  
LA CRÓNICA. 
“PARAN LABORES 200 DOCENTES DE CONALEP” 
Los maestros pertenecientes al Sindicato Justo Sierra de dicha institución esperan el 
aumento salarial para que sea similar al de los docentes de la Dirección General de 
Educación Tecnológica e Industrial (DGETI). 
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/--Mas-de-200-maestros-de-Conalep-BC-
realizaron-paro-laboral-20221107-0024.html 
  
  

  
  
  

SALUD. 

  
  
-      TIJUANA 
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EL SOL DE TIJUANA. 
“NO HAY PERSONAS INFECTADAS CON GRIPE AVIAR EN TIJUANA”: SALUD BC 
Tijuana.-Hasta el momento ninguna persona que estuvo en contacto con las 
aves infectadas de gripe aviar del Parque Morelos ha contraído la enfermedad, 
indicó el secretario de Salud, José Medina Amarillas. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/no-hay-personas-infectadas-con-gripe-
aviar-en-tijuana-salud-bc-9155911.html 
  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
“UNO DE CADA 10 TIJUANENSES, CON DIABETES DIAGNOSTICADA” 
Tijuana.- Un 10% de la población de Tijuana tiene diabetes, pero hay otro porcentaje 
similar que no ha sido diagnosticado, expuso la experta en Diabetes y presidenta del 
Club de Diabetes Tijuana La Mesa, Liliana Estrada Aguirre. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/uno-de-cada-10-tijuanenses-con-
diabetes-diagnosticada-9156856.html 
  
   
  

  
SEGURIDAD PÚBLICA. 

  
  
FRONTERA. 
“INSTALARÁN MÁS DE 4 MIL CÁMARAS DE VIGILANCIA EN BC” 
Tijuana, BC.- Catalino Zavala Márquez Secretario General de Gobierno del Estado, reveló 
que en Baja California instalarán más de cuatro mil cámaras de vigilancia para reforzar los 
temas de seguridad. 
https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Instalaran-mas-de-4-mil-camaras-de-
vigilancia-en-BC-20221107-0047.html 
  
  
LA JORNADA BC. 
“CERRARÁN VARIAS NOCHES TRAMOS DE AUTOPISTA TIJUANA – ENSENADA” 
Redacción Tijuana, 7 de noviembre. A partir de este lunes y hasta el próximo jueves, todas 
las noches serán cerrados algunos tramos (en distintos horarios) de la autopista Tijuana-
Ensenada porque serán movilizadas varias estructuras desde el puerto de Ensenada hasta 
el área donde se construye la ampliación de la planta de Energía Costa Azul (Sempra). 
https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/cerraran-varias-noches-tramos-de-autopista-
tijuana-ensenada/ 
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FENÓMENO MIGRATORIO. 

  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“VISAS ROBADAS PARA INGRESAR A EU SON UTILIZADAS PARA CRUZAR MIGRANTES” 
Tijuana.- Las visas americanas para ingresar a Estados Unidos que son robadas 
posteriormente son utilizadas para cruzar a migrantes por las garitas peatonales y de 
vehículos, indicó el antropólogo Víctor Clark Alfaro, profesor de la Universidad Estatal de 
San Diego (SDSU, por sus siglas en inglés). 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/visas-robadas-para-ingresar-a-eu-son-
utilizadas-para-cruzar-migrantes-9156873.html 
  
  

-      TIJUANA 
  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“CONAPRED HA REGISTRADO 44 EXPEDIENTES COMO ACTOS DE DISCRIMINACIÓN 
A MIGRANTES” 
Tijuana.- Desde el 2012 hasta octubre del 2021, el Consejo Nacional para Prevenir la 
Discriminación (Conapred), calificó 44 expedientes como presuntos actos de 
discriminación relacionados con personas migrantes, indicó Verónica Rodríguez 
Jorge, subdirectora de vinculación social de este Consejo. Esta cifra, dijo la 
subdirectora de vinculación, es a nivel nacional. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/conapred-ha-registrado-44-
expedientes-como-actos-de-discriminacion-a-migrantes-9156852.html 
  
   
  

COLUMNAS / OPINIÓN 

  
  
AFN POLÍTICO. 
“DESORDEN, CAOS, ACARREO, DERROCHE Y SUPERPRODUCCIÓN EN EL INFORME DE 
MARINA” 
  

-      ASISTE EL PRESIDENTE NACIONAL DE MORENA AL INFORME 
  
TIJUANA BC 7 DE NOVIEMBRE DE 2022 (AFN).- Anticiparon que el Primer Informe de 
Gobierno de Marina del Pilar Ávila Olmeda sería algo inédito, algo nunca visto, pero... 
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Fue algo que en el pasado vimos de manera muy reiterada, y que enojó a la población, a tal 
grado que decidió votar -por primera vez en la historia de la entidad- por un partido de 
izquierda, y sobre todo, porque Andrés Manuel López Obrador, primero un candidato de 
esa ideología y después, presidente de la república, advirtió que ya nunca más se repetiría 
esto, porque "no somos iguales". 
Sin embargo, todo hace indicar que sí lo son, por lo menos en Baja California, donde este 
Primer Informe de la gobernadora, se distinguió por un escandaloso acarreo, un gran 
desorden vial en la zona, por el interminable "desfile" de unidades del transporte público 
que llevaron a personas de escasos recursos de Tijuana y otros lugares del Estado, así como 
un gran derroche de recursos y una súper producción, para hacer lucir a la mandataria ante 
una presencia multitudinaria, que algunos dijeron llegaba a las 10 mil personas (que es el 
aforo del Baja Center) en Rosarito, aunque otros comentaron que por lo menos 8,500 sí 
estuvieron. 
https://afntijuana.info/afn_politico/133722_desorden_caos_acarreo_derroche_y_superpr
oduccion_en_el_informe_de_marina#ver_nota 
  
  
EN VOZ BAJA / LA VOZ DE LA FRONTERA. 
CRÍTICA… DEP… MÚSCULO… 
  
Los panistas asumieron su papel de oposición, aunque un poco carentes de credibilidad al 
cuestionar el primer informe de la gobernadora MARINA DEL PILAR ÁVILA OLMEDA. Y no es 
por defender a la mandataria estatal, pero pues en Acción Nacional demostraron años de 
malos gobiernos, pero en aras de la libertad de expresión, el dirigente estatal del PAN, 
MARIO OSUNA JIMÉNEZ, dijo que el informe de la gobernadora no tuvo sustento y estuvo 
carente de información. 
Y criticó que no se informó el tema del agua, que recientemente aprobaron subir la tarifa 
doméstica, comercial e industrial; el impuesto a la nómina y no se atendió el tema de 
inseguridad en la entidad. “Habría que decir nada más que para tener un corazón sano se 
requiere cuidarlo", fue la expresión fuerte y contundente del político. 
La diputada ALEJANDRINA CORRAL reconoció a la gobernadora haber acudido 
personalmente al Congreso de Baja California a entregar su informe de actividades. Sin 
embargo, criticó que en ningún momento se avisó a los legisladores de su presencia, así 
como tampoco se les permitió emitir alguna postura o hacer cuestionamientos a ÁVILA 
OLMEDA. Eso sí, durante el informe en el Congreso no desaprovecharon retratarse con la 
gobernadora, sobre todo el diputado DIEGO ECHEVARRÍA IBARRA, que por un lado critica, 
pero cuando ve a la mandataria se quiere retratar y hasta la selfie pedir, donde lo suyo no 
es la congruencia política, no vaya a ser que ya esté coqueteando con brincar a las filas de 
Morena, siguiendo los pasos de MIGUEL ÁNGEL BUJANDA. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/analisis/en-voz-baja-critica-9156491.html 
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